

Envie de nouvelles Appart'Âgée!

Lettre d'info n° 1
JANVIER 2022

Bonjour à tous,

Tout d'abord meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

Pour nous, 2022 rime avec association créée
et avancée du projet !



Voici donc quelques nouvelles en ce début d'année pour notre première lettre d'info ! Nous essaierons de vous tenir au courant régulièrement, et n'hésitez pas à nous contacter, nous avons une adresse mail toute neuve 😊 :



contact@envieappartagee.fr

LES PORTEURS DE PROJET : QUI SOMMES-NOUS ?

Initié par Gwénaëlle en décembre 2020, notre projet d'habitat partagé et accompagné est maintenant porté par 5 personnes :

Gwénaëlle Baudry, Alison Phelipeau, Elodie Guillon, Carine Godard et Marilynne Garcia.

4 sont professionnelles de santé auprès de personnes adultes et âgées (psychomotricienne, aide soignante, aide médico-psychologique / animatrice, assistante de soins en gérontologie) ; l'une d'entre nous a des compétences en communication et gestion, et une autre en ressources humaines.

Nous avons des valeurs communes : la liberté, l'écoute et le respect des besoins de l'autre. Et nous sommes sensibles à un accompagnement digne, humaniste et bienveillant pour les personnes âgées et/ou touchées par une maladie.

Après un brainstorming acharné, nous avons trouvé il y a quelques mois le nom de notre future association : **Envie Appart'Âgée**. Et oui, nous aimons les jeux de mots 😊 !!!

RÉUNION DU 13 DÉCEMBRE 2021

Pour notre réunion (presque publique — jauge Covid oblige !) de présentation de notre projet le 13 décembre dernier, 15 personnes étaient présentes et 2 personnes ont participé en visio (tant bien que mal, nous nous en excusons — il va falloir améliorer notre technique !). Nous les remercions toutes vivement pour leur participation et pour leurs nombreuses questions, interrogations et remarques.

Cette lettre d'info va être l'occasion de réexpliquer notre projet, notamment pour les personnes qui n'ont pas pu venir en décembre.

CRÉATION DE NOTRE ASSO

Lors de l'Assemblée Générale constitutive du 13 décembre 2021, nous avons validé les statuts de l'association Envie Appart'Âgée et élu le conseil d'administration en gouvernance collégiale. Sans surprise, nous avons été élues toutes les 5 !

Gouvernance collégiale signifie co-administration donc pas de président, trésorier et secrétaire, même si nous allons nous partager les différentes tâches qui incombent à la vie de toute association.

Dans ce conseil d'administration, s'y ajoutent des membres de droit en voix consultative, à savoir des représentants d'associations et collectivités locales partenaires. Y siège donc déjà Mme Gavrel, présidente de France Alzheimer Vendée, association qui soutient notre projet !

Notre association a pour but « d'accompagner et soutenir des personnes adultes en perte d'autonomie liée à l'âge et/ou à une maladie neuro-évolutive, ainsi que leurs aidants et proches », et « vise à développer des habitats partagés et accompagnés pour ces personnes fragilisées ». Vaste programme !

Nous avons bien sûr commencé les formalités administratives habituelles à la création d'une association (dépôt des statuts en préfecture, ouverture d'un compte bancaire, etc.).

UN HABITAT PARTAGÉ ET ACCOMPAGNÉ, C'EST QUOI ?

- Un **domicile privé** pour des personnes fragilisées, à savoir des personnes âgées et/ou en situation de handicap
- Ce n'est pas une structure médico-sociale !
- Les **habitants** partagent des espaces et des services d'accompagnement (aide à domicile...)
- Un logement partagé en colocation (espace privatif limité à la chambre), ou bien plusieurs logements privatifs regroupés avec des espaces communs partagés
- Un logement adapté aux besoins des habitants et favorisant l'autonomie
- Une maison à taille humaine et située « au cœur de la cité » pour maintenir le lien social
- Avec un souci d'accessibilité financière
- Un projet **construit et animé en coopération** par les porteurs du projet, les habitants, les familles et les proches aidants, les bénévoles, les partenaires (collectivités...) et les prestataires



ET NOTRE PROJET ?

Notre projet s'adresse plus spécifiquement à des **personnes ayant une maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée** :

- Maison accueillant 8 à 10 personnes
- En Vendée, dans le sud ou le sud-est du département (lieu encore à définir)
- Dans une ville ou une commune ayant au minimum quelques commerces
- Accompagnement 24h/24 et 7j/7 par un service d'aide à domicile
- Différents partenariats envisagés avec France Alzheimer Vendée, le Nid des Aidants, des associations du territoire...

Nos objectifs sont de :

- offrir une alternative à l'institution quand le domicile n'est plus possible
- proposer un accompagnement bienveillant favorisant la liberté, l'autonomie et la participation active des habitants dans la vie quotidienne et sociale, en s'inspirant d'approches humanistes comme les approches Carpe diem ou Montessori
- permettre aux aidants et aux proches de s'investir dans la vie de la maison et dans le quotidien de leur proche malade, tout en se préservant des contraintes de l'accompagnement au quotidien et ainsi éviter l'épuisement



CE QUE NOUS AVONS DÉJÀ FAIT...

Depuis mars 2021, Gwénaëlle a rencontré différentes collectivités locales et organismes (Communauté de communes de Fontenay le Comte, Conseil Départemental de la Vendée, service d'aide à domicile...). Elle a également participé à différentes réunions et groupes d'entraide du réseau national des habitats partagés et accompagnés (réseau HAPA) dont elle est adhérente.

Rejointe par Alison, Elodie, Carine et Marilynne depuis l'été 2021, notre collectif a activement travaillé sur la réponse à un appel à projets lancé par le réseau HAPA. Notre dossier a été pré-sélectionné mais la concurrence était rude, et nous n'avons pas été lauréates finalistes...

Mais cela nous a bien boosté pour avancer dans nos différentes démarches et rendez-vous :

- élaboration des statuts de l'association
- nouveau rendez-vous au Conseil Départemental et à la Communauté de communes de Fontenay le Comte
- rencontre avec la Communauté de Communes de La Châtaigneraie
- participation au forum annuel du pôle ESS Vendée (ESS = Economie Sociale et Solidaire)
- échanges avec le Nid des Aidants Sud Vendée (plateforme d'accompagnement et de répit)
- poursuite des réunions et groupes d'entraide du réseau HAPA avec d'autres porteurs de projets
- participation en visio à la 4ème rencontre territoriale du collectif Alzheimer Ensemble sur le thème « Encourager de nouvelles formes d'habitat pour les personnes malades d'Alzheimer », ainsi qu'aux 15èmes rencontres France Alzheimer, colloque de référence sur la maladie et son accompagnement

Bref, beaucoup de travail déjà accompli !

LES RDV À VENIR

Et oui, nous ne nous arrêtons pas en si bon chemin ! Nous poursuivons nos démarches pour avancer le projet.



Sont déjà programmées au cours de ce premier trimestre 2022 des rencontres avec des collectivités locales et le conseil départemental, afin de tisser des partenariats et définir le lieu exact d'implantation de notre habitat partagé et accompagné.

Nous avons aussi prévu de solliciter des mécènes et des investisseurs privés.

Le 18 mars, nous serons également présentes à Nantes pour la journée territoriale des habitats partagés et accompagnés, organisée par le réseau HAPA.

Nous ne manquerons pas de vous tenir informé de nos avancées dans la prochaine lettre d'info !

ADHÉSION

Si vous êtes sensible à notre projet et souhaitez nous soutenir, n'hésitez pas à adhérer à notre association :

Via HelloAsso :

<https://www.helloasso.com/associations/envie-appart-agee/adhesions/association-envie-appart-agee>

Ou par courrier en renvoyant un chèque de 15€ avec vos coordonnées, à l'adresse suivante :

Association Envie Appart'Âgée
Centre Social Associatif ODDAS
25 rue des cordiers
85200 FONTENAY LE COMTE

Association ENVIE APPART'ÂGÉE



contact@envieappartagee.fr